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ИНСТИТУТ СЕМЬИ:  
ПОНЯТИЕ, СОСТАВНЫЕ ЭЛЕМЕНТЫ

Данная статья посвящена актуальной теме – Институту семьи. Институт семьи в современном 
мире претерпел серьезные изменения. Развод стал настолько распространенным в нашей жизни, 
что фактически каждый третий брак заканчивается разводом, а количество так называемых 
«гражданских браков» возрастает, что свидетельствует о несерьезном отношении к узам семьи и 
брака и не способствует стабильности брачного союза. 

В статье определены признаки «нуклеарной семьи», то есть семья в ее узком понимании, 
включающая в себя классическую триаду: мать-ребенок-отец. Каждый член этой семьи наделен 
определенными функциями, которые ярко прослеживаются именно в этом составе. Наряду с 
этим в статье проводится анализ понятия и роли семьи как основного социального элемента, 
также анализируются функции материнства и отцовства с точки зрения социологов и психологов.

Практическое значение статьи заключается в возможности использования полученных 
результатов для совершенствования законодательства Республики Казахстан, поскольку в 
законодательстве отсутствует понятие отцовства как правовой категории, раскрываются только 
отдельные черты его правового статуса.

Ключевые слова: нуклеарная семья, материнство, отцовство, гражданский брак, структура 
семьи.
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Family institute: concept, constituent elements

This article focuses on the current topic – the Family Institute. The family institute in the modern 
world has undergone major changes. Divorce has become so common in our life that virtually every 
third marriage ends in divorce, and the number of so-called «civil marriages» increases, which indicates 
a frivolous attitude to family bonds and marriage and does not contribute to the stability of the marriage 
union.

The article identifies the signs of the «nuclear family», that is, the family in its narrow sense, which 
includes the classical triad: mother-child-father. Each member of this family is endowed with certain 
functions that can be clearly seen in this particular composition. In addition, the article analyzes the 
concept and role of the family as the main social element, also analyzes the functions of motherhood and 
fatherhood from the point of view of sociologists and psychologists.

The practical significance of the article lies in the possibility of using the obtained results to improve 
the legislation of the Republic of Kazakhstan, as far as the legislation does not contain the concept of 
paternity as a legal category, only certain features of its legal status are revealed.

Key words: nuclear family, motherhood, fatherhood, civil marriage, family structure.
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